

Parce que les arbres nous survivent...

Appel à soutien pour la création et l'entretien d'un nouveau verger à La Borie

Nous habitons La Borie, près de St-Jean-du-Gard. Des bâtisses côtoient des prairies, des potagers, et des arbres fruitiers disséminés au gré des années. Les arbres plantés à l'époque de la lutte contre le barrage vieillissent, et même si bien d'autres ont été plantés depuis sur le site, nous voulons cet automne mettre en place un verger, où nous pourrions plus facilement entretenir et protéger les arbres, pour continuer de s'inscrire en ce lieu dans un esprit de pérennité, à l'image de l'occupation libre qui se cultive ici, et que l'on veut vivace.

Il peut être intéressant de rappeler brièvement l'histoire de La Borie. Ce lieu est occupé depuis 25 ans, dans la continuité d'une lutte massive et fructueuse contre la construction d'un barrage hydraulique. Si certain-e-s habitent les lieux sur la base de promesse de bail (la Ferme de la Borie), la plupart d'entre nous s'investit ici sans contrat légal, au grand regret des municipalités successives de St-Jean-de-Gard, propriétaires du domaine depuis 2008. Cette occupation a pourtant rendue possible une multitude d'initiatives, collectives ou individuelles, a permis que les maisons et terrasses soient entretenues et toujours utilisées aujourd'hui, et qu'existent différentes façons de bonifier encore ces espaces. Cette stabilité est en ce moment mise à mal par l'équipe municipale, qui conteste la reconnaissance de nos existences ici, et voudrait à présent louer ou vendre une partie des terres.

Notre volonté de résister à ces pressions passe par la diffusion régulière d'informations sur la situation, mais aussi avant tout par la nécessité que nous voyons à continuer de vivre ici en nourrissant des démarches d'ouverture et de solidarités, des dynamiques de réappropriation des savoirs-faire, d'échanges d'idées et d'expériences. Nous mettons des moyens en commun pour s'organiser malgré nos ressources financières limitées, en privilégiant des rapports de partage, de troc, de don, pour rendre visibles et durables des modes de vie échappant quelque peu aux contraintes d'un système économique qui nous prédisposent tant à rester pauvres et désarmés... et favorisent ceux qui s'enrichissent déjà sur le dos de nos vulnérabilités.

Nous nous adressons donc à tout-e-s celles et ceux qui souhaitent nous soutenir dans l'initiative de constituer un nouveau verger, et qui veulent contribuer à cela, soit par le don d'arbres fruitiers (ou un échange de bonne entente, car nous faisons du pain, des plantes médicinales, un peu de miel...), soit par l'envie de participer à leur plantation, le lundi 30 novembre.

Merci d'avance pour ces fruits,
qui mûriront comme déjà fructifient
nos résistances.

N'hésitez pas à passer ici,
ou à nous joindre via l'adresse mail
soutien.laborie@laposte.net

